

CIRIEC : CINQUANTE ANS AU SERVICE DE L'INTÉRÊT GÉNÉRAL

Installé à Liège depuis 1957, mais fondé dix ans plus tôt à Genève par l'économiste français Edgard Millhaud, le Centre International de recherches et d'information sur l'économie publique, sociale et coopérative célèbre aujourd'hui ses cinquante années d'existence et d'activité. Le CIRIEC, présidé par le Dr Fritz Gauthier (Cologne) et actuellement placé sous la direction du Pr. Bernard Thiry (EGSS), ayant succédé à ce poste au Pr Guy Quaden (EGSS), est une organisation scientifique non gouvernementale, dont les objectifs sont d'assurer et de promouvoir la collecte d'informations, la recherche scientifique et la publication de travaux concernant les secteurs économiques et

les activités orientées vers le service de l'intérêt général et collectif.

Visant à mettre à la disposition des praticiens, des gestionnaires et des chercheurs toutes informations concernant, tant au niveau national qu'international, l'action des pouvoirs publics dans les domaines économiques, les services publics, les entreprises publiques et mixtes, les coopératives, mutuelles et associations sans but lucratif, la participation des travailleurs, etc. le CIRIEC compte actuellement des sections dans pas moins de 13 pays : Allemagne, Argentine, Autriche, Belgique, Canada, Espagne, France, Grèce, Italie, Japon, Portugal, Slovénie et Suède. Outre la publica-

tion d'une revue scientifique (*Annales de l'Economie publique, sociale et coopérative*) et l'organisation de congrès de vaste envergure (dont le prochain se tiendra à Cologne en mai ou juin 1998), le Centre maintient et développe un réseau de contacts et de commissions qui constituent, à l'échelle internationale, un laboratoire d'études des mutations que connaissent les mouvements coopératifs, les services publics et l'économie sociale en général.

Un ouvrage collectif, publié sous la direction de Lionel Monnier et Bernard Thiry, témoigne du dynamisme scientifique du CIRIEC et de la nécessaire diversité des

approches touchant à la problématique de l'intérêt général à l'heure où la mondialisation et les bouleversements socio-économiques qu'elle entraîne redistribuent, dans ce domaine également, les rôles respectifs de l'État et du marché : *Mutations structurelles et intérêt général*. En quatorze chapitres, alternant approches théoriques ou historiques et analyses de cas ou de situations (allant de l'évolution du système social suédois aux activités de réseaux dans le domaine des télécommunications, des chemins de fer, de la poste, du gaz ou de l'électricité), l'ouvrage dresse la carte des changements intervenus, en directions diverses, dans la gestion et l'organisation de l'intérêt

général, qui demeure, soulignent les éditeurs, « une composante essentielle de notre système économique et social » (p. 29). Entre le tout-à-l'État et le tout-au-marché, il y a place pour de « nouveaux paradigmes ». P.D.

Secrétariat International du CIRIEC, université de Liège au Sart Tilman, Bât. B33, bte 6, B-4000 Liège. Tél. 04/366 27 46 – E-mail : ciriec@ulg.ac.be

Mutations structurelles et Intérêt général. Vers quelques nouveaux paradigmes pour l'économie publique, sociale et coopérative 2, Lionel Monnier et Bernard Thiry (Éds), Bruxelles, De Boeck & Larcier, 1997, 274 pages.